

Der Personalrat informiert



PR-Info-Extra 2019

Personalversammlung am 20. November 2019

Die jährliche Personalversammlung ist für den Personalrat (PR) die Gelegenheit, sich und seine Arbeit vorzustellen. Traditionell wird dies mit dem Tätigkeitsbericht des vergangenen Jahres getan.

In diesem Jahr fand die Personalversammlung in dem renovierten Hörsaal des Instituts für Tierzucht und Vererbungslehre statt. Vielen Dank an das Institut.

Birgitt Mendig, als erste Vorsitzende des Personalrates, führte durch die Versammlung. Sie bedankte sich mit einem Blumenstrauß bei Marion Kutschke, die aus beruflichen Gründen aus dem Personalrat ausgeschieden ist, für die sehr gute Zusammenarbeit.

Die Personalratsmitglieder stellten verschiedene Bereiche des Tätigkeitsberichtes vor. Es wurden die unterschiedlichen Bereiche der **Beratungsgespräche** angesprochen, auf die Verschwiegenheit und auf die im Niedersächsisches Personalvertretungsgesetz (NPersVG) verankerte Möglichkeit, den Personalrat in der Dienstzeit zu besuchen, hingewiesen.

Rüdiger Koch erläuterte die Arbeit der **AG Öffentlichkeitsarbeit**. Zur Sprache kamen das Pflegen der Homepage, Erstellen des PR Infos, Versenden von 10 Info Mails, Beteiligung am Sommerfest und Ausrichtung des Hochschulausfluges. Dieses und noch mehr kann unter dem folgenden Link nachgelesen werden:

<https://www.tiho-hannover.de/interner-tiho-bereich/personalrat/>

In den Auszügen aus den Sitzungen des **Arbeitsschutzausschusses** wurde die Mitarbeit des PR in diesem Gremium verdeutlicht. Themen waren die Milchentsorgung und der neue Klauenwagen in der Rinderklinik, die Gehwege auf dem Bischofsholer Damm, Erst- und Brandhelferschulungen, Arbeiten bei Hitze und der Umgang mit Asbest und Q-Fieber. Danke an Rüdiger Koch für den Vortrag.

Mit einem Bericht über die **Workshops „Rückengerechtes Arbeiten“** führte Birgitt Mendig weiter durch das Programm. In 10 Einrichtungen der TiHo wurden die Arbeitsplätze schon auf rückengesundes Arbeiten überprüft. Dies kann im nächsten Jahr fortgesetzt werden. Wenn auch Ihr Arbeitsplatz auf rückengesundes Arbeiten beurteilt werden soll, wenden sie sich bitte an den Personalrat!

Auf dem **Gesundheitstag**, der dieses Jahr von der AOK unterstützt wurde, konnten wir etwas über die Heilwirkung von Kräutern, den Frischegrad von Hühnereiern und in den Vorträgen etwas über gesunde Ernährung und die Probleme bei der Ernährung der Weltbevölkerung erfahren. Vielleicht

können ja in Zukunft Insekten, wie auf den Stand des Institutes für Lebensmittelqualität und -sicherheit zubereitet, einen Beitrag dazu leisten.

Kerstin Rohn stellte in Auszügen die Arbeit des Personalentwicklungsausschusses vor. Die für die Bereiche Tierpflege, Labor, Technik und Geschäftszimmer unter anderem angebotenen Englischkurse und Praxiswerkstätten, sowie die Seminarreihe Führungsimpulse wurden sehr gut angenommen. Vielen Dank an Frau Dr. Pöttmann für die geleistete Arbeit.

Der **Wirtschaftsausschuss** wurde von Matthias Lüpke vorgestellt. Dieses „junge“ Instrument das dem Personalrat im Zuge der Novellierung des NPersVG in die Hand gegeben wurde, trifft sich in regelmäßigen Abständen.

Kerstin Rohn berichtete noch über die **Stammtische** und bedankte sich noch einmal für die rege Teilnahme. Ein Ausblick auf das nächste Jahr rundete den Vortrag ab.

Über die **Tarifrunde 2019** und die erzielten Einigungen der Gewerkschaft mit den Arbeitgebern wurde von Jan Scheler informiert.

Der **Präsident** der Hochschule, Herr Dr. Greif, informierte im Anschluss über die geplanten Baumaßnahmen an der TiHo.

Die **JAV** und ihre Arbeit wurden von Mareike Engelke, Adriana Kalter und Maximilian Heinig vorgestellt. Die Ausführungen reichten vom Bericht über die Begrüßungsveranstaltung für die neuen Azubis, der Auswertung des Fragebogens zum Stand der Ausbildungssituation an der TiHo, bis zum Aufruf zur Neuwahl der JAV am 10. März 2020. Vielen Dank an die JAV für die geleistete Arbeit der letzten Jahre.

Sandra Pfeifer (**Vertrauensperson der Schwerbehinderten**) stellte ihre Arbeit vor und erklärte den Unterschied zwischen Gleichstellung und Schwerbehinderung. Wir wünschen ihr viel Spaß und gutes Gelingen bei ihrer Arbeit als Vertrauensperson und in ihrem neuen Feld als freigestelltes Personalratsmitglied.

Was hat die Bibel mit der Gefährdungsbeurteilung zu tun? Diese Frage und warum es wichtig ist eine Gefährdungsbeurteilung zu erstellen, wurde von Dirk Lauenstein, der **Fachkraft für Arbeitssicherheit**, in einem interessanten und kurzweiligen Vortrag erläutert.

Am Schluss der Veranstaltung rief Birgitt Mendig die Anwesenden auf, am 10. März 2020 zur Wahl zu gehen. Eine hohe Wahlbeteiligung stärkt die Arbeit des Personalrates. Außerdem appellierte sie an alle Beschäftigten, sich für die **Personalratswahlen** aufzustellen zu lassen. Wir brauchen dringend neue Mitglieder, damit der Personalrat weiterhin so effektiv arbeiten kann! In diesem Zusammenhang wurde von den Anwesenden eine Informationsveranstaltung zum Thema Personalratsarbeit begrüßt.

Die in die Präsentation eingearbeiteten Abfragen über PowerVote wurden in den abgegebenen Fragebögen als wichtiges Instrument bezeichnet. Wir werden diese Abfragen weiter beibehalten.



**Der Personalrat wünscht allen Beschäftigten der TiHo
ein erholsames Weihnachtsfest sowie ein
erfolgreiches und gesundes Jahr 2020!**

